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SECRETÁRI
ME COSUL HEN
WE ER NO SEG NDO
TURN AP IA LUIZ

HENRIQUE

IQUE

Surpreendeu a todos a decisão'co Secretário de Integração do
Mercosul do-Governo-de-SC�Henrique�-Weber\ vice-presidente
estadual do PSDB, em-apoiar no segundo turno, o candidato do
PMDB, Luiz Henrique da Silveira. Na negociação inicial no primeiro
turno, fez forte oposição para o PSDB não coligar-se com o PMDB
Inclusive na convenção, partidária, fez sérias críticas e bateu
pesado "nas lideranças arrogantes do PMDB, que tratam o PSOB
como se fôsse um cachorro piolhento.· Nos bastidores o

Governador Paulo Afonso, incentivou e pressionou 6 seu auxiliar
'para declarar este apoio ao PMDB .

A CAMPANHA ELE'ITORAL
NO SEGU DO TUR

Com o recomeço do horário eleitoral, a campanha política em
(' Joinville reacendeu as discussões. O ex-prefeito Luiz Henrique com

um percentual de 50% vão levando uma ampla vantagem sobre o

Deputado Eni Voltolini. Se de um lado Voltoíini tem o apoio "oficial"
do PSDB e do PPS, o PMDB conta com forte apoio do PFl. parte
do PSDB e um bom percentual dos eleitores do PT No início da
semana os programas eleitorais estiveram momos, sem muitas
novidades. O candidato do PPB batendo na tecla da falta de água
e pavimentação, enquanto Luiz Henrique preferindo outro tema,
qual seja, conquistar novos empregos e investimentos aos

pequenos e micro empresários
'
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D,ISCUR o DE POSSE
Discurso pronunciado pelo Senador Henrique Loyola (IPMDB ..SC) - em 29 ..08 ..96
Senhor Presidente:.'Sf's e Srs. Senadores, ao

assumir, hoje, nesta Casa, as nobilíssimas atribuições
de Senadores da República, faço-o com hwnildade
e muito júbilo, pelo ensejo de passar a conviver uma
nova experiência com ilustres lideranças politicas
representativas de todas as unidades da Federação
brasileira, bem como de ter a oportunidade de
exercitar, pelo menos em parte, o que assimilei na
vivência cotidiana commeu saudoso progenitor, ex
Deputado Federal por Santa Catarina, Lauro
C8íTICÍíO de l.oycla, quanto à dedicação e

autenticidade de Parlamentar idealista Assim, presto
minhas homenagens u esta Alta Câmara do

Parlarçenro Brasileiro, por onde tem passado as mais

expressivas personalidades dedicadas à vida pública
brasileira, Aqui: Sr. Presidente, Sr's e Srs.
Senadores, deverei militar por tempo limitado, mas .

com plena consciência da importância da missão,
agora como protagonista do Poder Legislativo
nacional, num momento de fantásticas mudanças
nos cenários interno e externo, pelo processo que
desencadeou a globalização econômica, nova etapa
da interação da vida humana em nosso planeta,
principal desafio nestesVtempos modernos. Aliás, a
propósito, já é comum dizer. "nesse caminho. quem
não for trator será leito de estrada". Substituo, nesta
oportunidade, meu conterrâneo, O Senador Cacildo
Maldaner, que se licenciou por razões superiores.
Como todos sabem, o Senador Casildo Maldaner é
homen forjado no trabalho, nascido e criado no

sofridomeio rural, o quemarcou sua personalidade
e sua vocação de homen público, atributo
reconhecido pela população catarinense, que o tem

consagrado em todos. os pleitos eleitorais em que.
concorreu, partindo de Vereador a Deputado
Estadual, Deputado Federal, Governador e Senador,
Igual ao meu companheiro Casildo Maldaner,
entendo que é dever do Parlamento situar-se no

compasso dos fatos que marcam a História. E aqui,
em nosso País, precedem necessariamente as

condicionantes de tudo isso, o que' consubstancia o

programa e projetos de reformas do ilustre
Presidente Fernando Henrique Cardoso, a quem
desejo emprestar cooperação e apoio nesta Casa

Legislativa. Refiro-me em especial às mudanças
constitucionais, compatíveis com a nova realidade
do nosso País e a interdependência no contexto que
o cerca. Procrastinar reformas, devido ao

desconforto no curto prazo, condenará nossos

concidadãos a perder a corrida do tempo, A cultura
do Estado-tutor é ingrediente paralisante, como é

força obstrutora da retomada do desenvolvimento
econômico e social. A multiplicidade da

norinatizaçãoburocrática
é

sufocante da criatividade
das pessoas. Por Ser assim, é um dever coibir-se
mais proliferação de exigências antieconômicas.
Uma lei newtoniana alerta ao sentenciar. "Cada ação
de liberação provoca uma reação do controle
burocrático de igual inten.sidade, ainda que de forma
disfarçada". Diante dessa cinzenta paisagem,
embora seja ocioso repetir, mas por ser importante

'. rememorar, estamos nos defrontando com questões
vivas, gritantes. que requerem redirecionamentos,

através de irnproreláveis reformas: a reforma
tributária iniciada há mais de um ano e que está

parada: a reforma previdenciária. que já avançou

alguns passos; e a reforma administrativa, que esta
travada num muro corporativo. E a reforma
económica') J3 votada-e promulgada, 111as no impasse
das discussões referentes a conceitos do que seja
responsabilidade típica de gOWJ1l0 ou o que seja
passível de delegação à iniciativa privada pela
liberação ou parceirização. Está muito ativa entre

nós a superada concepção do Estado-Empresário e

Estado-Tutor. Em oportunidades futuras. espero
trazer a esta tribuna análise critica apurada sobre o.

que efetivamente acontece e. da mesma forma,
indicar soluções aperfeiçoantes para que as reformas
de base tenham retomo vigoroso e positivo a prazo
curto, a fim de que o chamado índice de
desenvolvimento urbano tenha incremento em nossa

sociedade, com a maior participação de todos nos

frutos do trabalho. Na verdade, isso somente se
,

alcança simplificando o sistema tributário, com a

redução do número de imposto, ora em torno de 60
tributos a atender, O custo de sua obediência é por
demais inflacionado e seus privilégios calcificados

enfraquecem li certeZa ou expectativas (íüsuces::,o .

ou estabilidade da nossa moeda nova, o Real. Quanto
ao sistema previdenciário, o prognóstico de
insolvência a curto prazo pode, na realidade, ser

revertido com elinunação de privilégios, como

precocidades nos jubilamentos, eliminação de sua

acumulação, e partir para a regra do tempo de

contribuição e idade'mínima, tudo rigorosamente
como dispõem os salutares cálculos atuariais. A
reforma administrativa, abrangendo as três esferas
de governo, é improreláveis, para o próprio bem do
servidor. Por um novo ângulo, ele necessita também
ter desafios, de ser ousado. virtudes que o sistema
burocrático lhe tolhe na prática. O servidor nào pode
ser aquela pessoa, como descrito pelo aviador e

escritorfranês, Antoine Saint-Exupery, em Terra dos
Homens, onde ele lamenta a vida insípida dos

burocratas, presa à terra, monótona, ávida de
estabilidade e segurança. enquanto de parte de

madrugada, de Toulouse, em direção à ,\fuca e à
América do Sul.

Enfocando os obstáculos quanto à implementação
das reformas económicas, resumidos em resíduos
institucionais e interesses estabelecidos. O indicado
é ampliar-se mais intensamente a discussão, de modo
q�e fique bem entendido que estatização, reserva

ou proteção de mercado para alguns setores não

estratégicos da economia é a menos indicada das

opções no cenário. da globalização, O fundamental
é se ter convicção <11 necessidade da abertura e do

poder para a exposição. à concorrência, a fim de que
se atue, contando com investimentos e geração de
novos empregos. Como é óbvio, investimentos
dependem de poupanças, e as estatais e Governo só.
podem praticá-los onerando a população, Esta
esgotado o modelo pré-revolução da comunicação
e da informática. A redução do Custo-Brasil é o

caminhe subiacerue visado nas reformas ecouormcas

para que os produtos brasileiros possam alcançar
qualidade e preços. de competição, avançando
agressrvamente no mercado internacional.
Qualidade e preços que também não deixem de
melhor atender ao consumidor interno, impedido'
pormuito tempo de adquirir coisas melhores, dado
a barreiras protecionistas.
Eis. portanto, parte da natureza dos desafios que

sobre \.'ação. para os quais as lideranças
empresariais e politicas dispõem de uma grande
\ ariedade de respostas. em cima das quais desejam
laborar.

Mas nào é tudo. As reformas representam uma

das panes importantes. como plataforma da

construção a ser empreendida, Existe, a considerar,
.

a baixa escolaridade no Brasil, amarra que ainda
continuará segundo o Pais no círculo vicioso do

desemprego. '.\'a economia global, o trabalho precisa
ser ensinado nào apenas a fazer, mas, acima de tudo,
a aprender fazendo.

Ao lado disso, não se recupera o tempo perdido
se cursos técnicos. e superiores não formarem
empreendedores e profissionais de nível tecnológico
elevado, enlcondiçàes dê-illiciaremnovos negóclos,

. gerando mais empregos e garantindo às empresas
locais capacidade de disputar tecnologicamente.
Sr. Presidente, Sr."s e Srs. Senadores, eis, em traços

gerais, o perfil de meu entendimento sobre o Brasil
de hoje, que deverá nortear meu trabalho no
cumprimento desta minha nova missão.

Espero, portanto, somar com V Ex's no vigor do
desempenho desta Alta Casa do Legislativo,

.

desempenho voltado à' sustentação da democracia
é aos demais elevados interesses da-,ação brasileira.

Sr. Presidente, Sr.ts. Senadores, era o queme cabia
dizer.

Muito obrigado.
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NOS BASTaD
DE OLHO NOS VOTOS
Um' dos últimos a deixar a cerimônia de

inauguração da nova Prefeitura de Joinville,
foi e ex - vereador e ex - deputado João
Norberto Coelho Neto. Lá por volta das 23
horas 30 minutos, num papo.animado com
o ex - Secretário de Turismo, Wilson Leal
Moura. Coelho Neto, um dos

coordenadores da campanha do PMDB,
tentava conquistar o voto do ex - secretário,

UMA PROMESSA
CUMPRIDA

Cpm certeza Wlttich F reitag vai ter o seu

non1e entronizado no cenário de Joinville.
Depois de funsar as empresas Consul e
Embraco, de ter sido preferido duas vezes,
entregou a comunidade nossa cidade uma

das mais importantes obras dos últimos
anos. O novo prédio da prefeitura. Sem
dúvida será um dos belos cartôes postais
da cidade. Pena, que o Rio Cachoeira,
emporcalha muito o' belo viSual
-

BALAS
PERSONALIZADAS
Na sexta-feira passada, dia 26/� a, o

arrastão do PMDB ficou quase o dia todo
no Conjunto Habitacional �onsenhor
Scarzello, na Rua Petrópolis. As crianças

" foram distribuídas toneladas de balas com
a inscrição do número 15, no papel. De bom
gosto, luiz Henrique conquistou o público

,

infantil. As balas são de ótima qualidade.
.

NOVO
,

PRESIDENTE DO

SINDIHOTÉIS
.Foi ontem às 16 horas e 30 minutos o

coquetel de posse da nova diretoria do
Sindicato de Hotéis Restaurantes Bares e

Similares de Joinville, com a presença de
muitas autoridades ligadas, principalmente,,

ao ramo hoteleiro e turístico. Foi empossado
ojovem 'empresário Valmor de Souza e foi

empossado também, como o vice -

presidente da ABIH REGIONAL NOeTE DE

SANTA CATARINA, Geraldo lynzmeyer. A
cerimonia muito concorrida foi no salão
'nobr� da Associação Comercial e Industrial
º-e Joinville.

DA, NOTIC,_IA_,__I
DE CR·UZ NA

TESTA

PDTDECARA
FEIA NA BARRA

DO SUL
O presidente do PDT do Balneário Barra

do Sul, Itamar Cascaes, pelas internas
fazendo veladas críticas ao prefeito eleito

Henrique Manoel Borges, do PMDB. por
e PMDB estiveram coliçados na eleição de
3 de outubro. Todavia, Cascaes não está

gostando das conversas de bastidores em

relação a nomeação de alguns secretários
que poderão ser de fora do município. A
Secretária de Turismo é uma delas.
Cascaes que tem um senso crítico, muito
ácido, não está poupando muniçôes na sua
metralhadora giratória,

"SINDICALISTAS
DO PT SÃO RUINS

DE URNAS ...

A declaração acima é do arquivo
inimigo do PT e. da CUT. , o sindicalista
Rolando Isler, do Sindicato dos
Trabalhadores em Empresas
Imobiliárias e Condomínios de Joinville
e, Região Norte. Ele fez a seguinte
avaliação sobre os candidatos
sindicalistas do Partido dos
Trabalhadores:

"Todos os sindicalistas, ligados a CUT
em Joinville que se candidataram a

vereador foram abandonados pelos
trabalhadores nas urnas, nas receptivas
bases, Adilson Marino e Dentinho
(Sindicato dos Mecãnicos), Francisco
João de Paula (Sind. Funcionários
Públicos) e Marinet Merss (Mulher de
Carlito) lotada no sindicato dos

professores, que tentou aumentar a

renda familiar com o bom salário da
Câmara de Vereadores ( marido já
ganha dez mil reais mensais como

deputado). Por este fracasso dos
sindicalistas cuteiros e petistas nas

urnas da ·cidade na eleição' do último'3
de outubro, a frase do Dr. Paulo Maluff
de que "QUEM CONHECE O P.T. NÃO
VOTA NO P.T." Está certíssima.

o vereador Odir Nunes que conseguiu
a sua reeleição com muita facilidade, não
tira do peito o adesivo do candidato Luiz
Henrique da Silveira.
Por onde quer que ande, não cansa de

pedir o voto para o número 15, no dia
15.

Se no primeiro turno Odir tivesse
trabalhado com mais afinco, certamente
o candidato do seu partido, José .Carlos
Vieira, teria uma ótima votação. Vieira foi

grande perdedor das eleições em 96.

REUNIÃO'
SECRETA·

No final da tarde do dia 25/10, o

Prefeito Douglas de Souza, do
Balneário Barra do Sul, teve uma

.. reunião secreta com o prefeito eleito
'Henrique Borges.
A Câmara de qualquer jeito, quer

cassar o prefeito, mas, até agora só
fizeram barulho e muitas burradas,
Não foi atoa, que somente um

vereador foi reeleito na cidade. E, com
certeza, foi o pior.

LIMPEZA.
r

POI.JITICA
Dos atuais vereadores do município de

São João do ltaperiú, nenhum foi reeleito.
Dos nove, três não concorreram, à
reeleição e os seis restantes forã"m
derrotados nas urnas. Bom para o Prefeito
eleito Alzerino Bernardes, o popular Mino,
que com habilidade de outros mandatos,
poderá moldar um Poder legislativo mais
sereno, sem o ranço de pontlco s

experientes, que muitas vezes complicam
o relacionamento entre Leg'islativo e

executivo.

ELDORADOAUTOCEN 'R
Pneus novos - Recap��ãtàriãS'

Consertos em geral - Geometria a laser
Rua Graciosa, 1.300 - Fone: 436-1514 - Joinville�--�--�------------------------------�----=---------=-������:::---.-----Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



"·4·"

11

,
'. O'�-dasrrláqufuàs�geroumonslros"

CoIhõíwiâ��� pouco retomo00 contribuinte,
salários miseráveis para amaioria de privilegiados que
ainda se acha ÍQtOÓível e imexivel.

. ,

. POLÍCIA RODOVIÁRIAESTADUALCOMPLETA 19 ANOS

DE FLORIANÓPOLIS
ABaWba .',

No .número .4. do. Jornal dos Interior do Brasil, a

matéria sobreabaalhadanovaversão doCOC Crédito
Direto ao Consamidor a Caça Direta 00 Ciente.

Na Equípolar, uma feira de Brasília, a Fininvest e o
Banco do Brasil protagonizaram um corpo a corpo
cliente por cliente, stand por stand, oferta por oferta,
taxapor taxa. .

Brindes, ráíiocomunicação, espionagem, acusações
rmnuas, bete-boca, armistícios, muita garra e cantos de

, vitória de.ambos os lados,
,

Osdienês,éorisumidorese� quenão estão
s.

acostumados-a isto, ainda estão perplexos com o

.aco&ecido e torcendeparaque se repitamuitas emuitas
vezes. •

S1NAL1>E�RTA
.

.

, A�vicblpública passou dos 200 bilhões de reais.'O
Governo quef taXas mais baixas e mais volume de
recursos domercado interno.

"

Comonãotenconsegiado. estácaptando láforaum
bilhão de dólares como um aviso 00 mercado.

.,

O Governo pode trocar a dívida interna de prazos
curtos e taxas altaspelo firuinciamento externo a longo
prazo e taxas intm1a:ionais de formamais rápida por

,

quéStOO de sobrevivência e de estabilidade do plano
Real

E, o mercedo ainda precisa desIe devedor de peso
para sobreviver neste período de transição para a

competição global na área 1inaJmIa que está epeaas
, começando.
ISONOMIA

Os atuais prefeitós. vão fazer a maior pressão para
permitir uma reforma da máquina administrativa

utiiizandootpeSlIlO��oqueogovemoFedem1
está adotandO.

Elesnão quenom palS8I' quatro anos pagando coma e
fugindoebseJeitoresedoscomprcmissaldecampailia.

A,Polf.c.ia Rodoviária Estadual (PRE),
vinc�ada ao DER/SC, completou no-mês de
agosto 19 anos de criação. Segundo o

comandante dessa corporação, capitão Paulo
Moukarzel, "foi m período dedicado ao

patrulhaniénto ostensivo rodoviário, com o

.objétivo de preservar .vidas e dar maior
cómodidade e segurança aos usuários das
rrodcvias' catarinensés",

.

Para comemorar ii data, o DER/SC e a PRE
desenvolveràm uma série de atividades, como

.

,exposição demateriais, equipamentos e viaturas
da Polícia: Rodoviária Estadual, Além da

apresentação de vídeos educativos no shopping-

Jornal Hora H

INFORMAÇÃO E
CIDADANIA

o PROBLEMA

Para o diretor-presidente do CIASC - Centro de
Informática e Automação do Estado de Santa

Catarina, Ivo Vanderlinde, não há demora de

implantação de serviços públicos informatizados,
Segundo ele, o que acontece é um processo natural
de absorção das tecnologias da informática pela
sociedade que exige volumes consideráveis de

recursos, seja em equipamentos ou capacitação e

mão-de-obra

Vanderlinde discorda, também, de que as

empresas públicas estejam defasadas- em relação
às novidades, demandas e necessidades do setor:

Ã informática tem na informática pública o seu

instrumento pioneiro. Estão aí as empresas de
informática pública que estão com vinte e poucos
anos. Está aí o SERPRO que fOI o grande difusor
da informática no setor público. Em nível de

municípios, quem introduziu a informática na

sociedade foi o setor público" .

, O que está se discutindo, hoje, segundo ele, é a

modernização das estruturas de governo forma a

esgotar a potenCiãhdade Oalnfonnatica como
instrumento de ummelhor serviço ao cidadão: "A
velocidade de renovação das tecnologias da
informação e a carência de recursos do Estado,
que caminham na direção de estruturas mais
enxutas, está exigindo uma tomada de decisão".

Para o ClASe, o enfoque hoje é da busca de

parcerias no mercado 00 sentido no sentido de
pesquisar e dar soluções rápidas às necessidades
do cidadão. "Não tem mais sentido acreditar que
temos, nós empresa de informática, a

responsabilidade direta de dar manutenção a todos
os equipamentos que' temos distribuídos de São
Miguel do Oeste a São João do Sul. A terceírização,
através de prestadores de serviço. é o caminho que
está sendo avaliado".

A SOLuçA0
Além da busca de parcerias privadas nomercado,

a nova visão de informática pública está

cemerNeumarkt, em Blumenau ..

A PRE foi instituída pelo decreto 2.599, de
12 de maio de 1977, e iniciou suas atividades I
em 11 agosto do mesmo ano.

Nesses 19 anos, a PRE atendeu 13.874
acidentes com vitimas, que deixaram um saldo
de 22.912 feridos e 2.141 mortos. Foram
também apreendidos ef ou retidos 50.190
veículos e 28.113 carteiras de habilitação. O
número de autuações chegou a 729.053 nesse

período, além de 11.137 comandos educativos,
que atingiram um público total de 1.942.726
pessoas,

fomentando a troca de tecnologias entre d�

empresas dos vários Estados, na busca Jl
.

aproveitar projetos e. serviços que estejam
operando com eficiência e possam ser estendido
ao cidadão brasileiro geral de uma forma geral
Com este objetivo estratégico, foi orientada, ,

programação do 24 o SECOP a Seminário Nacional
de Informática Pública, que está reunindo. en

Florianópolis, -de quarta a sexta-feira desta

semana, representantes de todo o país e tem com. .

tema central a informação ao alcance do cidadão
numa realização do CIASC e Promoção d�
ABEP- Associação Brasileira de Empresa
Estaduais de Processamento de Dados.

Vanderlinde informa que, em Santa Catarina I'

CIASC opera com 4 principais produ r...
informatizados de atendimento publico Deste ...

ele destaca o Série Escola, que racionalizou
atividades administrativas e operacionais da rcd.:

pública de ensino resultando em autononua .i,

gestào às escolas.

A emissão de carteiras de Identidade que •

obtida no mesmo dia da solicitação, a prova dI

habilitação para motoristas que vem utilízand.:
modernos recursos de multimídia e o disque
veículo - que já disponibiliza infonna�s �'I1;

nível de -despaêhãntese deve ser eSténdido ai'

cidadão em curto prazo, são outras atividades que
estão buscando agilidade e eficiência dr
atendimento.

O diretor do CIASC destaca, ainda, a marcaçãt I
de consultas em postos de atendimento vinculado!'
ao SUS, em Florianópolis, Lages eCncíúma, que
está funcionando através de sistema,
informatizados que utilizam a telefonia CO!!'H'

canal de recepção, evitando t1la.� e deslocamento li
desnecessários: "A meta é ampli� o serviço parti
todo o Estado em 97". afirma Ivo Vande:diude

AçAO COMl1Nn'ÁlUA
Para o CIASe, as preíeituras tem o papel de

parceiras estratégicas do Estado nesre Il,('lVEI cultura
de levar a informação 80 alcance do cidruião. Em
função disso, o 240 SECOP tem um �spa90 de
reuniãc reservado, no d.ia 24. à Associação
Brasileira de EmpresasMunicipais de lnfonnática,

INlelApa TOMBAM!NTO
DA Mil LUZ

O governo estadual. através da Fundaçào
Catarinense de Cultura, iniciou processo de
tombamento da ponte Hercílio Luz através da
notificação e da portaria que transforma a obra
em patrimônio de todo o Estado de S&n�a
Catarina.

( Esse processo vai servir pata f<tCilitar o ingresso
de recursos indispensáveis à recuperação da
ponte , avalia o secretário da STO e Vice
Governador' Jose Augusto Hülse. "Estamos
buscando parceiros para que aHercãio Luz possa
ser recuperada. pois o governo não císpõe de
rodos os recursos".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-JOA PEDRO FURT

Lrna nova televisão sendo lançada em São
Paulo, que permite você navegar tranqüilamente
pela Internet. Ela é acoplada a linha telefônica

por um cabo e de acessório. um teclado
eletrônico simplificado

Chama-se WEB-T\" e custa apenas L S5 300 .

um valor bem abaixo de qualquer computador
Você pode p arti cipar at ivamcnt e de um

programa que esta sendo transmitido, inclusive
obtendo informações.

COISA DE CINEMA
As faculdades paulistas sendo invadidas pelos

bandidos que estão tornando conta das ruas das
cidades brasileiras ema faculdade investiu mais
de RS 1 milhão num complexo de segurança que
inclui um bip eletrônico que esta sendo
comercializado pelo preço de RS 39. Ao ser

clicado ele emite sinais eletrônicos para urna tela,
e permite localizar o aluno ou aluna quando estão
sendo agredidos. assaltados. violentados.

estupradas e outros crimes afins

Dinheiro deveria ser inx estido sim. em

educação. Qualquer semelhança com filmes
como O SUBSTITUTO, AO NfES"\RE COM
CARIN110 30 At"iOS DEPOIS, UM DIRETOR
CONTRA TODOS; será mera coincidência.

FX DISCO
CLUB
A 1v1ELHOR CASA

NOTURNA BALNEÁRIO
BARRADO SUL

SOM PARA TODAS AS TRIBUS

�UNUNAÇÀO-LUZES�CORES
OS MELHORES DJ'S

FX DISCO CLUB Ai'JTIGO
CLUBE MARAMBAlA.

BARRA DO SUL ... A
PRINCESA DAS

PRAIAS
CATARINENSE

VERÃ 96
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'·"IAVERDADE.
SUPEH MANEQUIM

��------------------�----�--------------------------�����--_.------------------------�----
A NOVA TELEVISÃO �----- -------.---_-----

Depois de ter sido o' terceiro vereador eleito com a

melhor votação, Valdemar SchuJtz Júnior, o popular
Mazinho, presidente do Sindicato dos Comerciários.

. voltando às telas. Agora, como um robusto manequim
de Uma Ioja especializada para àqueles que precisam
comprar roupas manequim tipo 54, 58, 60 e por ai a

.

fo��·
" ,

, ,.:
.

,

I .�, • • 2. 1.. .' lo .l,�,' >

NO PASSO'DA DANÇA
A COMDA.:'\/ÇA JÚ:--IOR' eSta sendo aplaudida

tamanho o sucesso de suas apresentações. Com novas

coreogratias no estilo street dance, participou de uma

. competição sul-brasileira que reuniu grupos do sul do

pais pto,último.26/1 O no ginásio Ivan Rodrigues

SUCESSO FEMININO NO
RINGUE.

Maria 'Natáija .Afonso, mais ou menos 40 anos,
.

empresária do ramo de móveis usados em Santos, é a

única juiza de box pelos ringues brasileiros Participou
de várias competições dos Jogos Abertos
SuJamericano realizados em São Paulo todos os anos.
:E filiada na 'Federação Paulista � Confederação
Bra_sileira_ deBox.

Um dia fez perguntas para um juiz, sobre o box e

gostou. Participou de alguns cursos, foi aprovada e

hoje comanda a arbitragem em várias cidades
brasileiras. Em Joinville já apresentou-se cinco vezes.

A mulher mais uma vez, venceu num setor tipicamente
masculino.

METADE DOS DIABÉTICOS
IGNORA TER A DOENÇA

No Brasil, 50% dos .diabéticos não sabe que tem.
urna doença cujo tratamento pode evitar complicações
alerta Antônio Carlos Lerário, presidente da Sociedade
Brasileira de Diiilietes A entidade sob o patrocínio
da Lilly e Boehringer, desenvolve o Programa
Harvard- Jos!ln�SBD de informações

TOXICOMANIA É MAIS
FREQUENTE EM HOMENS

A depressão e a ansiedade são mais usuais nas

mulheres, e os problemas ligados a toxicomanias são
mais freqüentes nos homens, relaciona a Organização
Mundial da Saúde, com base em pesquisas realizadas
.em países desenvolvidos e em desenvolvimento.

LíGADURA,DE TROMPAS É 2° MÉTODO
MAIS USADO

No controle da natalidade, os métodos mais usados
por mulheres são apílula (66,5.%) e a ligadura das

., trompas (18,4%), segundá pesquisa de Juvenal Costa,
da Faculdade de Medicina de Pelotas, publicada nos

;: "Cadernos de Saúde Pública", da Fiocruz.
GREENPEACE & OZONIO

.'
Um big-bus de grupo Greempeace está fazendo

,

levantamento da poluição em São Paulo. Detectaram
23 8 microgramas pormetro cúbico, Sendo que a média
'usual da Organização Mundial de saúde é de 160. Ao
, atingir 200 microgramas por metro cúbico a situação
é de alerta, dizem os engenheiros especializados em

'poluição.

PREFEITURA MtJN1CIPAL DE
BALNEARlO B.ARRA DO SUL

DECRETO :"J0 098/96

(De 21 de outubro de 1996)

fiXA E''l C:\R�TER TRA...'ó'SHORJO NOVO
HORARIO DE EX.rr.:mENTE DA PREFEITFRA
'IC;\lClPAL DE BAL�EARIO RARR-\ DO SUL,
PARA O PERIODO COMPREENDfDO ENTRE·O
DiA 28 DE OLTUBRO DE 1.996 E O DL<\ 31 DE
DEZE'lBRO DE 1.996

DOl'GLAS DE SOUZA PREFEITO MUNICIPAL
DE BAL\TARlO BARRA DO SUL, ESTADO DE
SA:\TA CATARINA, xo EXERClCIO DE SUAS I

ATRlBUÇÕES, E NA FOR1\'L<\ DO ITEM Vil DO I
ARTIGO 175 DA LEI ORG,-\'_�ICA MUNlCIPA.L
\lGE�TE;

Considerando que o novo horário - Turno l:nico - reduz
despesas com manutenção e custeio dos serviços

Iprestados à municipalidade;
.

Considerando ser do interesse do funcionalismo público
o estabeiecimento de turno único, acompanha as

conveniências do horário de verão;

DECRETA

Art. 10 - Horário de expediente da Prefeitura Municipal
de Balneário Barra do Sul, passa a ser, em caráter
Transitório, das 07 00 às 13:00 horas, de segunda a sexta
feira no período compreendido entre o dia 28 de outubro
de 1996 e 31 de dezembro de 1996.

Art. 2° - Ficam ressalvados das disposições deste
decreto, os orgãos e os serviços que pela sua própria
natureza, não possam ser enquadrados no horário definido
no artigo 1 o deste Decreto.

Art. 3° - As Secretarias Municipais para implantação
do expediente definido no artigo l°, coro as adaptações
do artigo 2°, deverão operacionalizar o funcionamento
de suas repartições sem prejuizo do atendimento dos
serviços públicos e regular continuidade da administração.
Art 4° - Este Decreto entra em vigor na data de SWI

publicação.
Art. 50 - Revogam-se as disposições em contrário.

GABI�ETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE
BAL�EARIO BARRA DO SUL. E�( 21 DE
OlíTCBRO DE 1996

SERRA DO CACIQUE
GIRASOL

J�TENDlMENT()
- 23, 43, 63 FEIRAS
-DAS 8 AS 12 HORAS

14 AS 20 HORAS

COORDENAÇÃO: DOM ABELARDO
RUA: CANÁRIO BELGA - TEL: 435-5098
BAIRRO VILA COSTA E SILVA
'------------------_.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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UÉ de gente bem nascida, agradecer os beneficios recebidos;
e um dos pecados que mais ofendem a Deus é a ingratidão",

( Cervantes, O, Quixote)
"

/. �.�:
:<.

":

",'QÚer.emós"agradecer-lhes os mais de 91 mil votos recebidos no último
dia 3, que habilitam ao segundo turno, com cerca de 40 mil votos à
frente do sequndo colocado.

.,,'.

.'
Com essa votação, Joinville nos deu uma prova de apreço e de grande
consideração.

, Estamosnessa luta para devolver a nossa Cidade tudo o que ela nos

deu, fazendo uma administração moderna, dinâmica e capaz de
mobilizar recursos do Estado, da União e do Exterior, para execução
das grandes obras preconizadas do nosso programa de Governo
"Joinvílle Século 21".
\

....

para isso, renovamos o pedido de seu apoio e de seu voto consciente,
no dia 15 de novembro.

A LUTA CONTINUA!

LUIZ HE�RIQUE
Prefeito

o FORTE ABRAÇO DE

JO?�a.
.JOSE HEl\RIQlT LOYOLA

, Vice-Prefeito

MUDANÇAS NA JUSTiÇA
o Conselho de Reforma do Estado,

cnado pelo presidente Fernando
Henrique, :está Concluindo conjunto de
reformas no sistema judiciário do Brasil.
O documento, em breve, deverá ser

encaminhado ao presidente da

República, do Congresso e do Supremo
Tribunal Federal,

• Das resoluções já aprovadas pelo
conselho de 12 integrantes, destacam
se a extinção do cargo de juiz classista,
na Justiça do Trabalho - que custa ao

Pais cerca de SOO, milhões de reais por
ano -, o fim do imposto sindical e a

criação de mecanismos de controle

esterno do ,Judiciário.

São médidas . polêmicas, que
certarnenté ainda' deverão provocar
discussões, mas que já sinalizam para
efetiva redução de despesas. De outra

parte, já está em avançado processo de
discussão O chamado controle externo
do Judiciário, para dar maior agilidade e

eficiência à máquina, que justamente
. pela lentidão e corporativismo com que
atua causa.qraves prejuízos ao País.

No que tange à fiscalização do

Judiciário, deverá ser criado o Conselho
Nacional de Justiças, órgão que
obrigatoriamente teria representantes da
sociedade civil. Das reformas que o

Brasil discute presentemente, 9 de
caráter administrativo, na qual se

inserem as reformulações do Judiciário,
são consideradas "imprescindíveis" para

.

o melhor funcionamento do País. E, de
fato, se há um lugar em que precisam
ocorrer profundas e rápidas mudanças,
este é o sistema judiciário, em todos os
seus níveis, inclusive a Justiça do
trabalho,

Entre os objetivos da reforma, explica
o jurista Piquet Carneiro, um dos
conselheiros, está o de simplificar

. processos, através da criação de
"instâncias de mediação" no Poder
Executivo. Com a medida, se poderia
alcançar melhor entendimento entre o

executivo e os servidores, desafogando
a Justiça do Trabalho em milhares de

processos, que acabam prejudicando o

funcionamento do Poder Judiciário em

todo o País .

Texto original Jornai
A Notícia - 22/10/96

A FACE DA
,

SOCIED DE
As últimas eleições municipais, além de

causar surpresas a muitos,' trouxe
diversas lições. Em primeiro lugar a

população demonstrou que precisa
proteger-se do seu emprego. Exemplo
disso foram as pesquisas feitas em

Blumenau, que não eram forjadas,
revelaram o que o cidadão respondeu.
Ocorre que, temendo a perda do

emprego, nunca respondeu a verdade do
seu interior. 'Fato semelhante talvez tenha
ocorrido em Chapecó, mas Blumenau
marcou muito pela importância que o

trabalhador dá ao seu emprego, Numa
pesquisa poderia se identificado, mas na
urna não, revelou o que pensa da política
do ·emprego. De Blumenau, talvez
esquecemos as enchentes, mas

dificilmente apagará da memória da
cidade alemã do Brasil, a virada, a

revelação da verdadeira face de um povo
inteligente, que respondeu certo ao

entrevistador desconhecido e a LIma

secreta. Em segundo lugàr demonstrou
que o povo sabe votar. Muitas cidades
mantiveram o estilo de governo, outras
destronaram famílias tradicionais. Em
outras reforçaram o resultado da eleição
de dois anos atrás. Exemplo disso talvez
seja Brusque. A cidade que nunca teve

. Deputado Federal ( Serafim Venzon) e
Deputado Estadual ao mesmo tempo.

para reivindicar junto com o prefeito. A,
cidade que se viu ameaçada de perder
o Deputado Estadual para ser prefeito,
revelou inteligência coletiva. Esquecendo
qualidade individuais de cada candidato,
que aliás todos as tem maior número que
defeitos, concentram voto num candidato
de renomadas qualidades para
assegurar que a cidade continuasse com
Deputado Estadual e Prefeito, além do'
Federal já que por convicção não quis
ser candidato. Em suma, cada vez que í
analisamos a sociedade, aprendemos a

valorizá-ia, porque através do voto

consegue expressar como é e o que
pensa, e, dentro da democracia, deixa
uma esperança de ser posslvel, Ninguém
rei para sempre, porque ninguém é de

"ninguém, cada um é rei do Seu universo.
A sociedade brasileira está de parabéns
pela demonstração de patriotismo e

democracia no último dia 3 de outubro.

Deputado Federal/SC serafim Venzon

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sem compaixão os eleitores de São João
do Itaperiú não reelegeram nenhum dos
atuais vereadores. A renovação foi a maior
da historia de .Santa Catarina, com

percentual de 100%.
.

'

.

"

Os novos vereadores'serão: Lírio Reinert,
"
Maria Nerina Bemartes, Afonso Vavassori,
todos do PMDB. Rovane Delmônego,
Valdecir CatoJino da Rocha e Amilton José Participamos ck.> jantar realizado no Qeens Na 10 Festa do Cowboy de Joinville
Pereira, do PFL e do PPB, Ademar Antônio Restaurante do lançamento da 11 Festa do cU" 27/11 a O 1/12 a presença de 45
Vlnter, Elias Vlbert e Célio José Mala. Cowboy de Joinville, que esté sendo

pe6u do Brasil e ao,s meJhores touros
Nêo vãe retornar, o Morango, Urubú,

coordenada pela �ansAo PromoçOes fi de rodeio atual. Serlo cjnco,dl.1 de
Galvlra, Oodo, Formiga, Pica, Patoll e ,eventosLtdl,quel)(�lrigjdaporLulzFemando multa emoçAo, Em 97 I fe.sta te·r' a
Guarip•. Por Incrlvel que pareça, doa" Atve8C,deBancs',ApromOQêojáHt*lnclulda durlçlio de 10 dll., entre 271.11 I 7/
atuais, todolt'm apelldol.

dentrodQ�deevento.dacldadeaté 12. Esperam I partlclplQlo de mais
°oano2.000eemge88l'ide27denovembrol de 100 mil p•• 'o•• , BI.II•• com The1 de dezembro, tendoporlocalaAvenldlBelrl- Pop eand Rlmll 05 Sandl En,oçAoRio, no Local deltinado 10 futuro Shopping O Ingre.,'o pira Ih�W de L.I.ndro �Igualem!. L.eonardo I' adquirido ati 19/11 10.
L.uIzFemandoW.ntualumadoccmaldêll preu,o dI R·a 12,00 • nOI outro. dlIS,
I com .reparcu�flvor*veldo evento.que Ipena. RS 7,00. Uma Grande
deveri "unir mitharu de pellOll noa =nco e.trutur••• r. montld. 8 Jolnvllle
dllldefeeta. Chegarto 12carrulvlndlade patrocinar' um. dll melhorl. f••tl•.
UDIrIbI�o uma'�ufl utlllzadl nu InformIQ6•• com o L.ulz Flrnlndo
�cidldlleloBfUll,. 1'1101, fone. 451-1182,4'1-8183 e

Na ••man. pa...eladla 22110, mil. um. A IrquíblnCldl com eapailCidlde ,.1'110 mil 097.1891, todo. do Jolnvllle ou no
reunllo ela Coml••lo que Inve.tlg••1 1'11I0Il, tubYlar_�1I com todíI teroeiro pilO do Shopping Muller nl
,.tr.p.,hada. flnancelr•• na Coclovllle. No aegUl'lnçI. No onow dt••nul'l ne dil27/11 L.ojl 181. VII ,.r domiia.banco eI.pondo, o Já, conh.oIe1o de outra nldl mlnoa do que L.Hndro " L.1Of\lmo que

"

Comllllo, o Engenheiro Alcldlr BOlretto, II Iprwntatto num palco Com 1 ao metrol
re.pon.ávII 1"'0 projeto de 'Iafa�.m.nto Cluldl'lClCIII com 2180 mttroa d'll�ura.
di rua. 'da cidade. .

. '.._-__"

�

iIIII'l

Su.pelt••eelll.fmde.vlolmtomotieRa � llRÃ O JO'Ao NO'IAMENT'I· ?.

2 mllh6e. e o principal lu.pelte, trat.·•• eI.
" "

"
. VA" iiI I

Slelnel Seho••'and', Já af••tado cio cargo eI.
diretoria ela Coeiavllla. e.tlo Inva.tlganele

. par, .aDlr ,.·Klrtoelromo Intarnacienal de'
Jolnvlll.; foi plvlme"tlclo pII. om"r•••
Inv.ltlglda, O pre.,dlntl di C.oml••ll0,
Vlr.ador VII.on Vieira, comenteu:
·"Preol••me. ver aquela. fote. dOI
cemlnn6e. di prefa�ura trabalhado niquei.

.

local". Cepoll, pediu pira que fo..e rotlrlclc
cI. ata, O leu comentário. MI', JcrnlUltl•
•tentol Ji tinham reglltrado. cltcl_raçAc,

(j PRECO DO REAL
o . Programa Nacional de

Desestabilização privatizou 44

empresas. Desde o início contabilizou 17
bilhões. Na seqüência virão a Vale do Rio

Doce, as ferrovias, portos, sistema
elétrico ... E isso está mantendo o real,
além dos juros altos, torcemos que ao

final tenhamos uma sociedade com

menos miséria.

LIMPARAM A
. 'CASA

LEGISLATIVA·

O.BURACO
NA

, ·CODEVILLE

ALGO EM COMUM NAo É
SÓ FUMAR FREE •• ·11

.

São Francisco do Sul, Balneário Barra do Sul e Barra Velha, tem algo em comum: belas
praias, tradições açorianas, sol e belezas naturais.

Mas, têm outras coisas em comum: um processo político em ebulição muito complicado,
Em São Franco e Barra Velha a briga pela recontagem de votos .. Em San Chico até pode,

, porque foi uma diferença de 65 votos, na "Velha" foram mais de 200.

Em Balneário Barra do Sul a etema briga da Câmara de Vereadores que não descansa
enquanto não cassar o mandato do Prefeito Douglas de Souza, Faltam 60 dias para
terminar o seu mandato. Com certeza, fO.i o prefeito que mais ocupou espaço na mídia
catarinense, com notícias ruins é claro.

Os vereadores que querem ser prefeitos, devem eleger-se para tal cargo e entrar na
prefeitura pela porta da frente, de cabeça erguida, como vai fazer o próximo. HenriqUe
Manoel Borges,

COWBOYEM
T·ERRA DE
ALEMÃO

ia FESTA DO
COWBOY DE
'JOINVILLE

,

O Oell;ldo Joio pIaiOI Mlchaele, r•• lelte 1'111 qUlrta VII pira I 06rruma dI .

Ver••dor.a, Jé trflbllhlndc pelol blll.tlelof•• di pOlltiCl, pira .tr .Ia�c Intr, OI 21
v..roaclor.l, como c próximo presidenta a. C6mlra Vel'llc;torel, Um pedirMm t&imlnho,
me.mo por qUI o 01'9 mlnte ti mllor do qUI m\l�o. munlolplol di "'Gil", ÂraqUlrll 111'1'1."
cio Sul, GINVI, Juntas, nAo têm e erQImento ell OAml,.. JoInvllln••.
Som p pc, eficiente quando d•••jl uma colei, Joio P.SOI tem I simpatll de viri,.,.

.

vlreldorel, �or'm, terá pela frente, uml outra fifi. Trat..... dI Joio L.ull Sdrt;ottI" qUI
I 1)(.m�le do outro JoAc, é do Fo'IMC! • tlmb,m rHllito pell qUlrta VII.
QUII CI J06e quo .Irá .I.�o no dil1' cio Janeiro da 9'71 Eu Iltou tore.ndo par. o Joio,,�' .

.
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',-lI ) •. QuALibADE 2S'ilJmenau vai sediar, nos •

....., dias '8 e 9 de novembro, o 3° Encontro

e SEBRAE'da Qualidade para Pequena
t' ,

Empresas, Além de, reunir empresários
� que estão implantando' o Programa
O SEBRAE de Qualidade para as Micro e

� Pequenas Empresas, o evento vai

== apresentar cases catarinenses de

� Qualidade total e palestras do consultor

canadense, $ubhasl'\ Puri e do consultor
.

brasileiro em recursos humanos J. C,
. 'Benvenutt.i. Informações e inscrições pelo

.
'fone (048.) 2:22-7?55.,

'. \, 1,.. i,' ;'" '

�' INFORMAÇÕES - O SEBRAE-SC realiza
novo Salão de informática no mês de

,novembro. Desta vez, são empresários e

:po. t�nC1i.ais
.. USUá.rioS de hardware, software,

:cQm'�Ç'lflentes e-serviços de. informática da

';R�gjão .S'ul qú, terão a oportunidade de
"trocaI- experiências, fechar negócios e

"projetar parcerias. O �Salão acontece, nos

dias 22 e 23, em Crlciúma. Interessados em

expor devem fazer contatos pelo fone (048)
437-1022, Entrada franca. .

EMPRETEC - O sistema SEBRAE B a
, Agência Brasileira de Cooperação da ONU

, realizam, nos dias 1;,1â e 19, em São Paulo,
o 2° Encontro Internacional EMPRETEC.
Orientado a partir de tecnologia
desenvolvida pela ONU, o EMPRETEC

.
estimula a competitividade, através do
aperfeiçoamento das características
individuale do comportamento,
empreendedor, identificando e apoiando
projetos de viabilidade comprovável.Maiores
informações e inscrições pelo fone (048)
224-9022.

'

VIT�INE - Os r.esultados do Concurso.
Primavera na Vitrine, que vai premiar com
passagens para Miami e ajuda de custo de

R$1.000,OO as melhores vitrines das 18

distritais da FCDL,' serão divulgadas
oficialmente nos dias 8 de novembro via DC,
e 9, vià RBS-TV, nos intervalos comerciais

do Jornal Nacional. O evento é uma

promoção de parceria entre a FCDL e o

SEBRAE-SC, .corn apoio do Grupo RBS.

IDENTIDADE - Com objetivo de

conscientizar os empresários da importância
-de propriedade industrial e estimular um

maior número de registro de marcas. O
SEBRAE-SC lança a campanha Marca

Registrada - Passe no SEBRAE e de uma

identidade a sua Empresa. Procure no

Balcão SEBRAE da sua região o folder de

divulgação da campanha, destaque o bônus

anexo, e ,:gan,�,e o desconto, de R$ 15,00 na

etapa de busca prévia, primeiro. passo para
registro da sua.marca junto ao INPI

TURISMO - Acontece .dia 13 de novembro
mais uma rodada de palestras 'do Ciclo de

Negócio de turismo, em Criciúma, numa

parceria do SEBRAE-SC e RBS.' Após a

programação do.cicío, a SANTUR, SEBRAE
SC e a Fundação Catarinense de Cultura

lançam o Projeto Roteiro Culturais ..

Inortnaçôes no Balcão SEBRAE da. sua

região.

LITERARTE - LUIZ CARLOS AMORIM

A NOVA POESIA DO NORTE CATARINENSE
A coluna Literarte e as EdiçõesA ILHA estão lançando o concarso para seleção-dos poemas

que comporão a antologia "A Nova Poesia do Norte Catennense", Cada poeta poderá
enviar um ou mais poemas para Coluna Uterarte - Rua Nazareno, 485 - 8�!TO Glória _

89217- 600 - Joinville(SC), até 20 de dezembro de 96. Dos trabalhos recebidos, serão
escolhidos, por uma comissão de escritores de Jojnviile e de Jaraguá do Sul, trinta poemas
que constituirão a antologia. A publicação do livro será em abril, com !a\ojçamento a ser
realizado em Joinville, Jaraguá do Sul. Os participantes seleconados adquirirão cinco
exemplares da obra e terão os trabalhos publicados nesta coluna.

.

ESPAÇO ABERTO
Independentemente do concurso, os poetas leitores podem enviar seus poemas para

que possam ser publicados nesta coluna, no Caminho da Poesia. Enviem seus trabalhos
para o mesmo endereço do concurso, apenas mencionado a coluna o� o espaço.
Cantinho da Poesia.

CASA DO ARTISTA EM SÃO BENTO
Foi inaugurada, recentemente, em São Bento do Sul, a Casa do Artista, um novo

espaço para que os artistas da terra e convidados de outras pisgas mostram seus

trabalhos, .sejam eles de que modalidade ·for. Na próxima edição, mais detalhes.

VARAL DA POESIA EM sAo BENTO
Em dezembro, a Fundação Cunural de São Bento do Sul promove a Feira de Arte e

Artesanato Esp�al d e Natal. O Varal da Poesia estará lá, com a sua edif',.âo especial de
Natal, reunindQ poemas sobre o tem de todos os seus integrantes e de poetas de Jaraguá ,

e de São Bento. ·Esse mesmo Varal estará sendo exibido aqui em Joinville nos shoppings. f .

em mais uma edição do Projeto POESIA NO SHOPPING e possivelmente no BeseCentro.

RECEBEMOS
A coluna recebeu a revista A FIGUEIRA, do Grupo Literário do mesmo nome, publicada

em Florianópolis,
.

Por Abel Pereira, joinvillense radicado na capital. Muita poesia, notícias
literárias e culturais. Recebemos, também, quatro livros do escritorEnéas Athanázio, talvez
o mais importante contista ou contador de causos de Santa Catarina. São os livres: A Pátria
Comum, artigo, Novo e -diferente, artigos; Fiapos de Vida, Férias ou causes e Solidão,
Solidão, contos. Pedidos: caixa postal418 - 88330-000 Balneário Camboriv � se .:

ICANTINHO D
FEST

ROSÂNGELA BORGES

p

ISO·'TEU SOR
'(LU1Z c. AMORM)

Teu sorriso é minha casa, :

minha luz, porto seguro,
o meu horizonte, infinito.
Teu sorriso é boa vinda,
é ternura do aconchego,
é calor que me aquece.
Teu sorriso é primavera
que se espalha, por teu reste
e som a tua boca
e som o teu olhar,
e som teu coração
e sorri a tua a!m2 ...
Teu sornso
é meu ponto de partida
e meu ponto de chegada ...

No meu quintal
apareceu um anjo

um sorriso
um fantasma
um castigo

Explodiu uma festa
,

uma estrela
uma chuva
outro mundo
No meu quintai ...

Meu Deus,
o lado de fora
ainda é tão jovem ...

tão jovem ...
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VTEREADOR DERROTADO DO PMDB QUER PROCESSAR PFL E
RECEBER UMA INDENIZAÇÃO DE R$ 120 MIL

.

�

o vereador Ivo Polzin, conhecido como Ivo
da Ambulância, do PMDB em Garuva,
preparando uma ação indenizatória contra o

PFL de seu município. Ele que em 92 foi
eleito pelo PFL, trocou e filiou-se no P.MDB.

Agora, quando apresentou os documentos

para sua reeleição foi surpreendido com uma

filiação. "Eles preencheram uma ficha e

falsificaram a minha assinatural", defende
sePolzin acusando os membros da secretaria
do diretório pefelista. entrou com recurso

juntoao tribunal Regional Eleitoral de Santa
Catarina e, os juízes entenderam que a

assíhatura da ficha de filiação pefelista era
...

correta, muito embora não houvesse

aprovação no cadastro do Cartóri o

Severiano, que não reconheceu a sua

assinatura que não é modificada há mais de
10 anos, nem a perícia técnica policia
federal.

O Supremo Tribunal Eleitoral em sessão

no dia 2 ele outubro de 1.996, deu ganho de
causa no candidato e a informação foi

prestada no dia 2, por volta das 18 horas 20

minutos, na residência do Prefeito Saul
Zamboni. Ivo que já havia desistido de sua

campanha por causa da decisão do TRESC,
estava trabalhando para o candidato Evandro

Lopes que não obteve sucesso nas urnas .

LíDER DA jpMDB O MAIS VOTADO EM GARUVA

O vice-presidente estadual da juventude do

P:MDB, Alexandre Saad Benedet, de Garuva,
foi o candidato mais votado nas eleições
municipais. Obteve 342 votos e revelando
se uma das grande!' lideranças do partido.
Aos 25 anos, ex-Secretário de Finanças e

atualmente responsável pelo setor contábil
domunicípio, Alexandre diz que a sua vitória

. deve-se ao bom trabalho da JP:MDB que no

estado elegeu pelo menos 100 vereadores e

20 prefeitos. Em relação a vitória de Sidney
Pensky, do P1IDB, "Foi fruto da filosofia
da renovação politica. O candidato do PFL

representava o passado político de nossa

cidade, um pouco conturbado. Pensky eAlcir'
são realmente a renovação da política
garuvense.

"

Alexandre em 92 foi candidato, obtendo a

expressiva votação de 60 votos, porem,
depois de assumir a Secretaria de Finanças

e com o apoio do Prefeito Saul Zamboni,
realizou um bom trabalho comunitário que Alexandre Saad Benedet � PMDB
resultou na ótima votação. ..: 342 votos

Uma de suas bandeiras de luta será a Célio Luiz Budal (Célio Gavião) • PPB

permanência do ônibus escola gratuito aos 292 votos

estudantes do muni.cípio e 'também vai --ÉiêTo'A1lgelo Gava - PFL
batalharjunto ao Prefeito eleito Pensky para 291 votos
manter o transporte escolar gratuito aos

estudantes que vão a Joinville freqüentar o Jorge Brassasnini - PMDB

segundo grau e as faculdades. Saad que é do 253 votos

Diretório Central dos estudantes na Univille, Álvaro Shaffer - PMDB
pretende manter unida a bancada do partido 252 votos
com apoio do PSDB, na pessoa do vereador

Valdemar Dierschnabel • PMDB
eleito Jucelino Guarezi, da coligação
vitoriosa em 96. Segundo ele, a bancada do

:: 230 votos

PMDB atuar no sentido de haver mais Jucelinc Guarezi w PSOB .�', 221 votos
:,

investimentos na agricultura, saúde e FI" B' PFL 189 ·t.

aVIo oemg- ........ " ... ". vo os

principalmente lutar para a construção de um

hospítal.já que único exísterne na cidade da Adolar Unlauf· PPB 179 votos

rede particular foi fechado há dois anos.

Irritado com as atrapalhadas do diretório
do PFL, que de' certo'modo impediu a sua

candidatura, o "Ivo da Ambulância"
constituiu o advogado Rodrigo Bornholdt
que está preparado uma petição para
processar o PFL em Garuva e tentar obter
uma indenização calculada inicialmente no
valor de R$ 120 mil. Segundo o vereador,
em 95 filiou-se no PMDB, porém, "eles para
me prejudicar preencheram uma nova ficha

.

com assinatura falsa, com objetivos claros
de atrapalhar nossa caminhada política". Ele
acusou o secretário do PFL Israel Salvador.
Este ao ser questionado disse que "não houve
nada disso."

VEREADORES
ELEITOS EM GARUVA

'IVO NAGEL FAZ AVALIAÇAo DA VITÓRIA
(OARUVA) .. O presidente do diretório

municipal do PMDB e prefeito em

exeroício, Ivo Nasel, disse que a vitória
do PMDB oom uma diferen9a de 532
votos, "nlo representou o bem trabalho do
Prefeito Saul Zamboni. Esperavamos uma
vitória com uma diferen9a maior." Nasol

\

disse que' nível da campanha fOI muito
bom, principalmente pela seriedade do�
dois candidatos, Sidnei Pensky e Jose
Chaves. "A atual administração vem tendo
111m bom desempenho, com a construçãe
de pontes, ginasio, escolas."

'

Na semana passada enquanto respondia
interinamente pela administração
municipal, Nagel aproveitou para fazer um
resumo das obras executadas pela

administração de Oaruva, "Construímos
. pontes, eseclas, pavimentação de ruas.
além da isenç!o do passe-escola para todos
os alunos do município", Na Vila Ooorg!a
foram construídas mais quarre salas d�
aulas para atender no total 800 alunos; na
Vila do Trevo foram inaugurada duas salas
de aulas para mais de 70 alunos, "que não

precisaria mais atravessar a BR 10 1, para
chegar na escola mais próxima", No Bairro
Rio da Onça maIs 90 alunos beneficiados
cem a implantação de mais duas salas",

Embora elogiasse o nível dos candidatos,
aflrmou que foi uma campanha mais

.

acirrada dos últimos tempos, "mas, de bom
nível", O PMDB elegeu quatro vereadores
que somado a mais um do PSDB.

OPM B
,

determinará 11 maioria governista na

Câmara ,de Vereadores, facilitando o

trabalho do próximo prefeito, que terá
como tnaiorés opositores dois do PPB e

dois do PFL. Dos neve Vereadores em

pleno mandato, apenas três conseguiram
ti reeleição, como Va,ldemsrnicrsolmabel,
Ereio Ângelo Gava e C6Ho "Gavião"
Buda], respectivamente do PMDB, PFL c

PPB, Nagel disse que t\ reeleição sempre é
mais dificil. uE mais fácil falar mal e mais
'dificil o prefeito eleger o sucessor, Aquele
que consegue é porque teve um bom :

trabalho reconhecido pela cOlnunidade. O
Saul Zambon! esta de
parabéns .. , "completou o presidente do

partido c vice-prefeito,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Importando ou exportando, o Porto de São
Francisco do Sul é sempre uma excelente

,

alternativa paro nossas empresas, para empresas
'

do Mercosul Ofl exportadores em geral.
Uma geografia privilegiada para que os produtores
catarinenses, bem como os de estados vizinhos,
possam desenvolver seu comércio internacionat,
não só no âmbito do Mercosul, mas face às rotas
regulares de navios também com países de outros
continentes.
Dentre as vantagens que (1 Porto de São Francisco
do Sul oferece, podemos citar uma malha
rodofemnnéria de amPla abrangência, aeroportos
num raio de 80 km, somadas às excelentes
condições naturais da bacia de evolução e canal de'
acesso com dimensões e ftrofondidades
privilegiadas, contando ainda com um custo
operacional dos mais baixos do Pais, somados à
eficiência e qualidade dos serviços oferecidos. ,

O Porto de São Francisco do Sul traduz-se na

melhor alternativa para o comércio internacional.

Fone: (047) 444-0196/0200 Fax: 444-1599/0115

'ARAQUARI
ITAJAí

PREFEITURAS PODEM'TER--CIDASC DE OLHO ABERTO
MAIS DINHEIRO NOS BOIS VIVOS QUE

ENTRAM NO ESTADO
A fiscalização da Cidasc em Joinville continua rigorosa para impedir

a entrada, deboisvivos oriundos de outros estadosbrasileiros, O objetivo,
é acabar com o vírusda febre aftosa que em SantaCatarina está controlada
há dois anos. O responsável pela operação "da guerras" Fernando
Wendhausen Rothbarth, diz que estão' cumprindo dispositivos legais da
portaria emitida pelo Ministério da Agricultura que impede a entrada de
bois, vacas, porcos, cabritos, ovelhasno estado, com exceção de cavalos.
''Estamos há dois anos sem febre aftosa no estado. Esta doença provoca
a dizimação do rebanho catarinense, além de provocar uma queda no
setor pecuário", disse à imprensa o gerente da Cidasc, Fernando, A '

. Dos 429 bilhões do Orçamento da União, Em 96 a previdência social arrecadou 1,6.bi empresa estatal controla com rigor o calendário deExposiçõesno estado ;
, 22,3 bí são para pagar juros da divida interna; a menos que gastou. Se prevê melhoria na

e, os animais só podem ser expostos com autorização da Secretária- da
'

'o Ministério da Saúde gastará 20,3 bi e apenas Fiscalização, agilização na cobrança da dívida Agricultura doEstado, Apósmirruciosos examesdosveterinários. Somente '

12 bi estão livres para remanejamento, e mudanças na.l�gi�lação para equili�rar as
os animais oriundos doRioGrande do Sul, podem entrar no estado, sem

Observe que os 20 bi da saúde podem ser •
contas. A pr��d�ncla dev� ?u�car aCl.ma .de a necessidadeda fiscalização, Femandoalertaque"osanimaissusreptível

apenas 14 ou 15, mas os 22 dos juros para o qualquer equilíbrio, o eqUlhbno e a Justiça a febre aftosa, estão proibidos de entrar no estado, Montamosbarreiras e
'�_:: sistema financeiro são Sagrlllad�olsl'1I•••lIs�olc.iall'.1II11 ,_,_�����_�_si_st� d�_�onitoramento muito rigoroso.

SORTE'.

ORÇAMENTO ENGESSADO EQUiLíBRIO DA PREVIDENCIA

o Porto de Itajaí será ainda maior se

receber um Terminal Ferroviário interligado
com a Ferrovia São Francisco - Porto União
que poderá ser em Araquari. A estrada de
.ferro Araquari - Itajaí é de relativa fácil

execução e gerará beneficio para as

exportações como para distribuição de

cargas,

O Orçamento de 97 é apenas 2% maior que
96. Se considerar a inflação real que houve, na
verdade haverá diminuição, A sorte que no

próximo ano, em julho, terminará o Fundo de

Estabilização Fiscal e aumentará o Imposto de
Renda de pessoa jurídica para compensar, Vai
melhorar o FPE e o FPM,

. i

..

l
' ,

,

• NÃO VENDEMOS POR ATACADO. .

• COMPRAS ACIMA DE R$ 100,00 (CEM REAIS) ENTREGAMOS GRATUITAMENTE.

OFÊRTÀS, V4UOAS PARA AS 06 LOJAS DE JOINVlLLE
"

': i
"

I IlÍla:Or., João ColiD, 2158 • América
. I

'I
I.

1 Av. Getúlio Vargas, 717 • CENTRO

J ' Av. Pri",cipal, Esquina cIRua 24 • JARIVATUBA

., I Rua Max Colin, 1323· GLÓRIA
,

.1 Rua 07 da Setembro, 214· CENTRO ]
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�I:M LlMITÊS - O PORTO DE SÃO FRANCISCO DO SUL I
Nos anos dé'9�/94, comentava-se que

,','ô·�Pórto,de· São".FrancisCo oc Sul havia

a!c;ançado o máximo em movimentação
de cargas, '8 riúmeros acima dos

cónhecrdos, ,. seriam'possíveis somente

através da privatização, pois a
.

Administração não possuía recursos

para as melhorias necessárias.
No ano de 94, o fechamento do

balanço na movimentação de cargas'
apontava 2.578.510 toneladas, e na

movimentação de conteineres o total de
. 50.147 TEUs.

A�ova Administração empossada em
Janeiro/95, t�ndo a frente o Eng. o

.
'

Arnaldo S. Thiago, apostou na melhoria

operacional, afim de baixar custos e dar

maior- rapidez no fluxo de navios

conseguindo com que a receita
aumentasse consideravelmente.

SAÚDE
SÃO JOSÉ

ATENDE MAIS
DE 26 MIL POR

MÊS
o Hospital Municipal São José está.

,

'realizando 26mil, 366 atendimentos/mês"

,(média), sendo que em procedimentos
cirúrgicos a média está em 1.527

atencimento ao mês. Para atender a esta
.

demanda, que faz com que o São José

seja reconhecido como umdos maiores
do Estado, apenas no pronto-socorro

" ._trabalhammais de.50 profissionais, entre
médicos; enfermeiros e pessoal de apoio
na área admmistratíva. Ao todo o hospital
reúne 7r:J7 funcionários, somando uma

média de dois fuhcionários por leito. O

ideal, segundo o diretor superintendente,
Osmar Sérgio Hausen, seriam três

tuncíonartos por leito, para que a

entidade pudesse termaior folga no caso

':, dê faltá de -álgum colaborado. "Temos

no pronto-socorro uma média de 242

atendimentos por dia. Este número já foi
bemmaiorantes do ProntoAtendimento

24 Horas, que está atendendo desde o

'.'
dias 17 de junho toda a cidade,
,abrange'ndo principalmente as

comunidades da Escotinha, Fátima,
Guanabara; Itaum, ltinqa, Jarivatuba,

'j'
. Petrópous e Paranaguamirim.

t l

ii"

,

. ;
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Nesta nova dinâmica' do governo do

Estado, e com a coordenação da

Secretaria dos Transportes e Obras,
foram aplicados até o momento um total
de R$7.980,242,OO - R$ 1.127.916,000
vieram de convênios com o Governo
Federal- a diferença de R$6.852.326,00
foram obtidos de Recursos Próprios, da
Administração do Porto, conseguido com
o da aumento da agilidade e uma

substancial melhoria operacional, que
continua a ser aprimorada cada vez mais
através dos cursos de capacitação em

100% dos funcionários, dentro do

Programa de Ouatíoaoe Total.

Fruto deste trabalho, foram os recordes

registrados no ano de 95, os quais
continuaram em 96, números estes

obtido sobre os resultados do ano

anterior, os resultados do ano anterior,

os percentuais são animadores, pois no

período Jan/&et - 99 O movímento geral
de cargas alcança mais de 15% sobre o

mesmo período/95, devendo totalizar em
96, um valor acima de 3.000,000
toneladas .

No tocante ao setor de conteineres
também não foi diferente! No Acumulo
do período Jan/Set96, já foram
movimentados 71.819 TEU's, resultado
em 34% a mais sobre o mesmo período
de 95. As projeções já indicam um

aumento neste ano de 1005 sobre o ano
de 1994.

Com estes números fantásticos, o

Porto de São Francisco do Sul continua
mantendo-se como o maior Porto
Catarinense e consolidando-se entre os

maiores do Brasil.

A F u n d aç ã o M Li n i c i p a I A I b a n o
Schmidt (Fundamas) comemora 30

anos formando três mil alunos em

dezembro. Deste sua criação a

fundação formou 36 mil alunos,

Somente nesta administração forem
formados 7,7 m ii estuda ntes nos

diversos cursos.

Como parte dessa comemoração,
os 140 funcionários, entre

operacionais e instrutores se

reuniram terça-feira passada no Café
'Bavária de' Pirabeiraba para

.avaliaçáo do ano de 96 e

confraternização.
Segundo a presidente da

Fundamas, Lena Drolshagen, o

.balanço é extremamente positivo.
"Os cursos itinerantes têm obtido
sucesso junto à comunidade, por
causa de seus baixos custos e pelo
interesse' das pessoas em aprender",
ressalta.

Drolshagen lembra também que o

índice de desistência dos cursos

profissionalizantes tem sido abaixo
da média "O que nos incentiva a

continuar neste caminho" .

CERVEJA
SCHINCARIOL

]\iÃO TEM NADA MELHOR A CERVEJA
DE TODAS AS FESTAS

Distribuidor Produtos Schmcariol

Rua: Caçador, 145

Tel. (047) 433-2799
I,
I

EMPREITEfRA

FORTUNATO LTDA

Há anos partícípando do

progresso de JO!nviUe

Rua' 15 de novembro, �199 - Tel. (047)412-4522
..

-

PANIFíCIO & LANCHON�T.E
BIA

Pães frescos todos os dias
Tortas doces e salgadas

Aceita-se encomendas de doces e salgados
Atendimento de primeira ç!;@s�e

.
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TRABALHOS LEGISLATIVOS
,','" 'SESSÃO
'SOLENE

Com a presença lideranças políticas,
promotores e magistrados, O Poder Legislativo
esteve reunido nesta quarta-feira em sessão

solene em homenagem ao Dr. Volnei Ivo Carlin,
que 'Promoveu o lançamento de seu livro

· "Decntoloçia Jutídica - Érica e Justiça". A
sessão foi oresfdíoa pelo Vereador Nestor

Westrupp (PFL). Nosso homenaçeaco dignifica
a Magistratura Catarinense com sua cultura

jurídica"; afirmou o Presidente da Càmara de
Vereadores. Volnei Ivo Carlin é Doutor pela
Faculdade de direito da Univer�idade de Direito
da Universidade de Tçlouse (frança) e Pós
Graduado no Instituto de'Altos estudos sobre a

Justiça de Paris, corT1'o tema "Ética e Justiça",
tendo ainda trabalho na Comarca de Joinville
durante nove anos, onde ocupou, entre outros

cargos, o de Diretor-Geral
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VEREADOR QUER ELIMINAÇÃO DA
NOVA CARTEIRA AOS 65 ANOS

O Vereador Luiz Carlos de Freitas (PMDB)
.

apresentou moção à Secretaria Estadual de

Segurança Pública solicitando a eliminação de,
obrigatoriedade de emissão de uma nova

carteira de identidade aos maiores de 6S anos.

Em sua justificativa, Freitas lembra que a

Constituição Federal, em seu artigo 230,
assegura a gratuidade nos transportes coletivos
urbanos aos maiores de 6S anos. "Quando estas

pessoas completam, esta idade, são obrigadas
a emitir uma nova carteira de identidade, o que
acaba trazendo uma série' de incômodos,
oeslocementos e aborrecimentos", acrescentou

·

o Vereador, sugerindo que além da eliminação
· de uma nova carteira, a Secretaria ·de

Segurança adote um selo ou outro elemento

qualquer nas carteiras'.
.

QUADRA DE ESPORTES
Roberto Bisoni (PMDB) solicita a construção

de um ginásio de esportes, devidamente

coberto, na Praça Davi da Graça, Bairro Boa
Vista. A região é uma das mais populosas e

está carente em termos de ginásio coberto. Ele

sugere a Praça Davi da Graça por ser o principàl
, 'céntro'de lazer do bairro..

JARDIM DE
INfÂCIA

Dieter Neermann(PFL) solicita à secretaria

municipal da educação a elaboração de estudos
para implantar um jardim de infància na região
do Portinha, Bairro Iririú.

TRÂNSITO
Luiz Carlos de Freitas (PMDB) solicita à Polícia

Militar que seja mantido um policial, ou até
mesmo mais de um, nas proximidades do

Shopping Center Americanas até a passagem
de nível, principalmente nos horários de maior
movimento de trânsito. Nos chamados horário

.

de pico', o congestionamento no local tem

provocado muitos acidentes

PASSE LIVRE
I
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MARIA CAROLA KELLER

Arinor Vogelsanger (PMDB) encaminhou

requerimento à Presidência solicitando votos de

congratulação à S,..a Maria Carola Keller, que
. completa 40 anos de trabalho voluntário junto
ao Hospital e Maternidade Dona Helena.
Atualmente ela é presidente da Associação
Beneficiente Evangélica Luterana, entidade
mantenedora do Hospital.

ESCOLA MUNICIPAL

Luiz Carlos de Fretas (PMDB) solicita à
Prefeitura de conceda gratuitamente passes de
ônibus às pessoas com doenças renais e que
continuam dependentes da hemodiálise. A

,

maioria deste pacientes recebem pouco mais de
um sa:lário mínimo e"o deslocamento de três a

quatro vezes por semana pesa no orçamento
deles', justificou o Vereador.

ATENDIMENTO 24 HORAS

Roberto Bisoni (PMDB) voltou a solicitar a
construção de um Pronto Atendimento 24 horas

na região Norte, o mesmo projeto que foi
viabilizado na Zona Sul. em área localizada

próxima ao bairro Aventureiro. Há 2 anos ele

apresentou idêntico trabalho.

SINDICATO DOS
TRABALHADORES
EM TRANSPORTE
RODOVIÁRIO DE

JOINVILE

TRABALHANDO EM FAVOR DO
ASSOCIADO E SEUS DEPENDENTES

Dieter Neermann (PFL) solicita' a implantação
na escola Municipal Júlio Machado da Lua.
Bairro Nova Brasília, em mais duas saias. de

"
.

aulas, quadra polivalente, sala de professores,
secretaria, biblioteca e demais dependências,
"possibilitando, assim, mais ou menos 100

vagas"
".._-

DE,NOMINAÇAO DE
RUAS

Foram apresentados esta semana projetos de
lei, de autoria do Vereador João Luiz Sdrigotti
(PMDB), denominando as seguintes vias

públicas: Abelardo José Avelino ( Rua 6 do
loteamento Jardim Sofia) ; Rua Maria Luiza
Marcondes da Silva ( Rua 2 oe Loteamento
Jardim Bom Retiro); Ruas Antônio Neves (Rua
VI do" loteamento lpê) e Augusto Rocha ( Rua
VII do loteamento lpê).

Avenida Coronel Procópio Gomes, 506
Fones 422 1447/422- 8589

PASSAGEIROS

Em caso de reclamação
Telefone

GIDION - 436-2111
RANSTUSJA. - 435 ..3666
TRANSPORTANDO O
PROGRESSO COM

SEGURANÇA

CAM ESA ., A HO
Varejo junto à fábrica e no Centro Comercial da Expoville
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